
1 

 

 会 議 録  

会議名称 
タウンミーティング  

（免田） 
記録者 

健康福祉課 課長補佐 

 

日  時 平成２９年９月５日（火）午後７時～午後８時４５分 

場  所 免田集落センター 

出 席 者 町 ：町長、副町長、教育長、総務課長、財政課長、企画振興課長、 

    健康福祉課長、学校教育課長、情報推進課長、 

地域整備課長補佐、 

区長会：免田区長 

住 民：１９人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明（総務課長） 

４ 町政報告（財政課長、企画振興課長） 

５ 意見交換 

・小学校・保育所の現状について（学校教育課長・健康福祉課長） 

・下水道使用料について（地域整備課長補佐） 

・地区等からの要望等 

６ フリートーク 

・メール配信サービスについて（総務課長） 

・ケーブルテレビ・インターネット加入について（情報推進課長） 

７ 閉会 
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会議結果 

 

 

●質問 

 

（回答） 

◎小学校・保育所の現状についての意見交換 

●統廃合については、現在は全くの白紙からのスタートか？町は、い

ずれ統合を考えているのか。 

（町長） 

白紙からのスタートで、無理やり進めず皆さんとまず話し合ってい

きたい。 

 

●小学校統廃合における最も大事なことは児童ではないのか？来年小

学校に上がる子供を持っている保護者としては、児童のことを考える

なら、早急に統合を進めてほしい。 

（町長） 

 意見をありがとうございます。 

 

●反対意見の方に対して、統合しなくてもやれるという案はあるのか。 

 （町長） 

地域の皆さんの支援をいただき、保護者にも大きな負担がかかるが、

それを受け入れていただいて、地域に根差した存在である学校を守っ

てみんなで頑張っていこうと、そういうことが続けていけると思える

状況であれば、考えられると思う。いろんな意見を持つ方々と意見を

交わし、理解を深め進めていきたい。 

 

◎下水道についての意見交換 

●資料 P１７の水洗化人口とはどういう人口なのか、水洗化率とは？ 

（地域整備課長補佐） 

町の下水道管と接続されている家庭の人数が水洗化人口、水洗化人

口を下水道が整備されている地域全人口で割った率が水洗化率であ

る。 

 

●未加入世帯は何件で、未加入世帯が全て加入すると財政はどう変わ

るのか 

（地域整備課長補佐） 

未加入者は２千人で、５～６百世帯である。未加入家庭が全部加入

しても収入は年間約１千万円の増加であり、財源不足分をわずかしか

補えない。 

（町長） 

1 千万円はたかがという数字ではない。できるだけ入ってほしい。

加入している方が不公平になる。 
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（総務課長） 

加入促進は毎日は出られないが、定期的に行っている。事情がある家

庭もあり、年齢的なものもあるが、できるだけ 100％に近い形で加入

してほしい。 

 

●加入している方との不公平感もあるので、町は努力してほしい。 

（町長） 

はい。 

 

●下水道料を、高いのは人口も世帯数も少ないからではないのか。例

えば金沢市では 100ｍ下水道管を伸ばすと 80世帯が加入するところ、

宝達志水町では 50世帯しか入らない。そういうところがあるのでは。 

（町長） 

 そうですね。そのような条件の所ということを知っていただくのも

大事だ。 

 

◎免田区からの要望（前田川、堆積土砂の除去と国道の融雪装置延伸）

における回答を説明後、意見交換 

●県が行う前田川の土砂除去はならすだけで土砂を除去しないため、

川底が高くなっており少しの雨でもすぐ増水して氾濫しそうになるの

で、町から強く要望してほしい。 

（総務課長） 

県に対しては、年に数回要望しているが、機会あるごとに熱心に強

く要望していきたい。 

 

●県の土砂除去を待たずに、町で負担して先行実施できないのか。 

（副町長） 

河川は県の管理であり、町が費用負担してできるかどうかは難しい

問題。県が管理している道路や高校など他の管理にも影響すると思わ

れる。今後関係機関と相談しながら対応したい。 

 

●堆積土砂除去・国道の融雪装置延伸の実施について、具体的な基準

値などの県の定めた条件はあるのか。 

（副町長） 

県に確認して、具体的な県の条件をお伝えしたい。 

 

●免田駅の駐車料金が月２千円かかるようになり、一日でもいくらか

かかる憶測が広がって停める人が少なくなった。一泊二日はどうなの

か。パートが巡回をしているが、パートを雇う意味はあるのか。 
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（企画振興課長） 

駅の駐車場の除草や舗装修理などに費用が掛かるので、費用負担の

公平性の観点から徴収させてもらっている。一泊二日は費用はいただ

かず、短期間については日割り単価も検討している。パートの巡回は

罰則をするためものではなく、あくまでも「事業の周知徹底」のため

であり、充分に周知徹底ができれば巡回の廃止もしくは回数を減らす

ことを考えている。 

 

●駐車場は空きが多い。何台契約し、どれだけの収入があるのか。 

（企画振興課長） 

月極駐車場 65台分に対し、契約は 16台、一時契約は 11台。 

 

●たった 3 万 2 千円（16 台×2 千円）程度のためにパートを雇ってい

るのか。町職員が交代で実施すればよいのではないか。 

（企画振興課長） 

公平な費用徴収の徹底のためであり、皆さんの理解をお願いしたい。 

 

●料金徴収により駐車場以外のところに駐車する方がいる。今後除雪

に影響があるかも知れないし、若者の定住施策に相反していないか。 

徴収する前と徴収した後の比較を示してほしい。 

（町長） 

徴収により、駐車場以外への駐車の発生や、多くの方が不便と思っ

ているか調べて検討していきたい。 

 

●コストを考えた仕事をしてほしい。 

（町長） 

数万円だから徴収しないというのではなく、公平な徴収についてご

理解をしていただきたい。  

 

●１Pに実質公債費比率ワースト 99位とあるが、どれだけの数字のう

ちの順位なのか。 

（財政課長） 

全国で 1741市町村あり、その内で下からの順位になる。 

 

 

●P3における町独自の人口推計が、社人研推計よりかなり多くなって

いるがなぜか。 

（企画振興課長） 

死亡を減らすことはできないが、総合戦略を進めていくことで、出
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生を増やし転入・転出を均等させる施策を進めていくことで、町独自

の人口推計をおこなっている。 

 

●みんなかほく市に家を建てている。かほく市は勢いがある。かほく

市にくらいついていかないといけない。 

（町長） 

町としても何とかしないといけないと思っている。みなさんからの

ご意見をいただき、知恵を絞り、いろいろな施策に取り組んでいきた

い。 

  

 


